

Procès-verbal de l'Assemblée Générale de la Société des Amis du musée de Sèvres du 4 mars 2008

L'Assemblée Générale de la Société s'est réunie le 4 mars 2008 conformément aux statuts pour examiner les divers points de l'ordre du jour. Le nombre de membres présents ou représentés correspond à un total de 111, ainsi que cela apparaît sur la liste d'émargement. Le Président ouvre la séance à 15 h 45.

1/ Approbation du procès-verbal de l'Assemblée Générale du 6 mars 2007

Le procès-verbal de l'Assemblée Générale du 6 mars 2007 est approuvé à l'unanimité.

2/ Renouvellement de mandats d'administrateurs

L'Assemblée Générale approuve à l'unanimité le renouvellement des mandats de : Suzanne Benoid, Françoise Boisgibault, Jacques Burger, Isabelle Cavelot, Bernard Chevallier, Anne Marie Epple, Régine de Guillebon, Antoinette Hallé, Edouard Williamson

3/ Rapport d'activité de l'année 2007

Jacques Burger rappelle les manifestations marquantes de l'année 2007 :

- 7 conférences mensuelles (janvier à juin et décembre) reprises dans des DVD
- Déplacement à Marseille le 24 janvier 2007 avec visite de l'exposition "Faïences provençales et céramiques ottomanes" au Centre de la Vieille Charité avec Antoinette Hallé et Danielle Maternati (une trentaine de participants)
- Visite de l'exposition "Pagodes et dragons" au musée Cernuschi avec Georges Brunel et Catherine Burger le 6 juin 2007 (environ 50 participants)
- Voyage au Portugal du 8 au 14 octobre 2007 (34 participants)
- Publication en octobre 2007 du N° 16 de la revue Sèvres (152 pages) [N° 15 : 144 pages, N° 14 : 168 pages]
- Cérémonie de remise de décoration à Bernard Dragesco et lancement de la revue Sèvres N° 16 le 27 novembre
- Cérémonie de remise de décoration à Jean Girel le 4 décembre.

L'Assemblée Générale approuve le rapport d'activité.

4/ Examen des listes de la Société

On peut faire l'analyse suivante de la liste récapitulative des membres de l'association au 11 janvier 2008.

Nombre de membres à jour de cotisation en 2007 : 481 (dont 69 cotisations "Couple"). Il faut noter une évolution positive de ce nombre par rapport aux années précédentes : 475 en 2006, 454 en 2005, 431 en 2004. Compte tenu des couples, 550 personnes physiques ou morales ont été à jour de cotisation en 2007. Nombre de cotisants abonnés aux conférences : 128 + 69 couples, soit 266 personnes ; recettes pour l'option "Conférences" : environ 6000 €.

Parmi les cotisants 2007, 45 correspondent à de nouveaux adhérents bénéficiant d'un demi-tarif. Il faut noter que, sur les 43 nouveaux adhérents en 2006, 15 n'ont pas renouvelé leur adhésion ; ceci correspond à un taux de renouvellement de 62 %.

Le nombre indiqué ci-dessus de 481 membres à jour de cotisation fin 2007 représente 78 % du nombre de noms sur la liste des membres recevant les courriers mensuels, qui était de 613 en octobre 2007. L'écart est anormalement important, ce qui nous a conduit à envoyer des lettres de relance. Les membres qui n'étaient pas à jour de leur cotisation 2007 début octobre n'ont pas été destinataires de la revue Sèvres N° 16. Début 2008, les listes de membres ont été mises à jour et les personnes qui n'avaient pas réglé leur cotisation depuis plus de deux ans ont été radiées ou déplacées dans la liste complémentaire. Cette action sera poursuivie, afin d'assurer une cohérence satisfaisante entre la liste des membres bénéficiant des services de l'association et celle des membres à jour de cotisation.

De plus, il s'est révélé nécessaire de vérifier à l'entrée des conférences que les participants avaient bien réglé l'abonnement aux conférences de l'année ou le droit d'entrée pour la manifestation du jour.

L'Assemblée Générale prend acte.

5/ Rapport financier

L'analyse du compte d'exploitation de l'exercice 2007 conduit aux commentaires suivants.

Le résultat de l'exercice est positif à hauteur de 6633 €.

Les recettes de cotisations sont de 30423 €, en légère progression par rapport à l'exercice précédent. Le solde du poste "Voyages" est créditeur de 17769 €, les ventes de revues apportent 2591 €, les "recettes diverses" constituées essentiellement des ventes de CD et de DVD atteignent 2221 € et les produits financiers se montent à 2969 €.

Le coût net de la revue se monte à 10114 € après déduction des recettes de publicité ; il faut cependant noter qu'une facture de publicité 2006 reste impayée. Les dépenses pour les conférences atteignent 8950 € auxquels il faut ajouter les frais de réalisation et d'expédition des courriers mensuels et exceptionnels qui concernent la vie générale de l'association (7396 €), l'impression des programmes (3130 €) et les dépenses liées à la fabrication des DVD (1085 €).

Antoine d'Albis note avec satisfaction que la situation financière est saine : le résultat de l'exercice est positif et le montant de l'actif en fin d'année (105123 €) est égal au budget (109766 €).

Le rapport financier est approuvé à l'unanimité.

6/ Programme des conférences pour 2009

Antoine d'Albis présente la liste des conférenciers envisagés pour 2009. L'Assemblée Générale approuve les propositions qui lui sont faites.

7/ Proposition de voyage pour 2008

Jacques Burger indique que le voyage annuel 2008 aura lieu du 6 au 12 octobre en Suisse alémanique et au Bade Wurtemberg. De plus, la possibilité de réaliser un voyage de 4 jours à Berlin en juin, avec l'aide de Samuel Wittwer, conservateur des collections céramiques de Berlin et du Brandebourg, est à l'étude. L'Assemblée prend acte.

8/ Attribution au musée d'une somme de 3000 €

L'attribution de 3000 € au musée national de Céramique est approuvée à la majorité (une abstention).

9/ Projets concernant la revue Sèvres

Le Président présente et commente la liste des articles prévus dans la revue Sèvres N° 17 de 2008. L'Assemblée Générale prend acte.

10/ Point sur le site www.amisdesevres.com

La fréquentation du site www.amisdesevres.com, après une période de croissance régulière, a été marquée en 2007 par un certain recul, peut-être momentané compte tenu des fluctuations. L'évolution a en effet été la suivante :

2003 : 8610 visiteurs ; 2004 : 21378 visiteurs ; 2005 : 43524 visiteurs ; 2006 : 51605 visiteurs ; 2007 : 45224.

Le Conseil d'Administration a prévu d'attribuer un budget en 2008 pour que le site soit rendu plus attrayant.

Un participant souhaiterait qu'il soit possible d'accéder sur le site aux collections du musée national de Céramique. Il est indiqué que des catalogues de collections des Musées de France sont présentés d'une part sur le site de la Réunion des musées nationaux et d'autre part dans la base de données Joconde du Ministère de la Culture. Des liens pourront être établis entre le site Internet des Amis du musée et les adresses Internet de ces catalogues.

11/ Point sur les DVD et les CD rom

Pierre Debomy indique qu'il est envisagé de compléter l'offre de la Société des Amis du musée de Sèvres par des "Comptes Rendus Illustrés" (CRI) des conférences. Il s'agira d'un outil de travail sur CD, constitué par la transcription des conférences - qui accompagne chaque DVD - illustrée par les images projetées par le conférencier ; celles-ci pourront être agrandies sur l'écran de l'ordinateur pour une étude approfondie. Tous les CRI des conférences de l'année seront regroupés dans un CD qui sera mis en vente au début de l'année suivante. Dès décembre 2008, le CRI 2005-2006 sera disponible, puis, en janvier 2009, le CRI 2007 et en février le CRI 2008.

Le CRI viendra donc enrichir la "mémoire" des "Conférences du Mardi des Amis du Musée de Sèvres".

L'Assemblée Générale manifeste un grand intérêt pour la mise en œuvre de cette proposition.

Edouard Williamson propose que le CD des conférences de l'année soit joint à la revue Sèvres. Diverses réserves sont émises. Il est rappelé en particulier que les conférences concernent un public moins large que la revue ; la Société a donc intérêt à vendre séparément ces deux produits, qui sont de nature différente. Par ailleurs, la date de sortie de la revue ne permettrait pas d'inclure toutes les conférences de l'année.

12/ Questions diverses

Jacques Burger indique quelques activités en projet pour l'année 2008 : visites d'expositions (déjà réalisé : visite - conférence de l'exposition Carriès au Petit Palais, en projet : collection Cohen au musée de Sèvres et exposition "Reflets d'or" à Cluny), relance par Catherine Trouvet de la visite d'ateliers de céramistes, conférence de présentation du voyage au Portugal d'octobre 2007 prévue avant l'été.

L'ordre du jour étant épuisé, la séance est levée à 17 h 15.